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27.5.2(土)－ 通常総会・活動報告会・懇親会　　　　　　

平成２７年度通常総会が姫路商工会議所で開催され全議事

内容を承認いただきました。

圧
巻の活動報告会

通常総会に引き続き、平成１１年から始まった建築

子供プログラムの歴史を振り返り、小寺副支部長の解説に

より西脇青年部会長作成のスライドにより報告会が開かれ

ました。この内容は姫路支部会員５０余名の力の結集で

１５年続いてきた事業で最後にそのメンバーと開催した小

学校がスクリーンに流れるように映し出されたとき、涙ぐ

んだといわれる会員も数名いました。

そ
の後、会員でもある鷲尾事務所協会姫路支部長にご

挨拶いただき懇親会が和やかに開催いたしました。

27.5.6(水)－ 建築模型作り体験講座　　　　　　　　　

実施日　平成27年5月6日（水）10:00～13:00

参加者　吉田一幸、渡邊一洋、上田達也、栗原恒夫、

　　　　西脇聖嗣　計5名

対象者　小学生8名（保護者同伴）

　この度、兵庫県立ものづくり体験館より依頼があり、

姫路支部の有志により建築模型作り体験講座を行いまし

た。ゴールデンウィーク中の企画にもかかわらず、本講

座は一番人気で直ぐに定員いっぱいになったそうです。

参加者は皆さん、一生懸命に模型作りに取り組んでいま

した。

(公社)兵庫県建築士会　姫路支部会報

姫路支部だより 2015．Ｊune No.1

　６

５月の姫路支部の活動報告 Ｃalendar

 ５ May
Sat.     2  通常総会(姫路商工会議所)                                                 

Wed.   6  建築模型作り体験講座(県立ものづくり体験館)                                

Wed. 20 第1回環境デザイン研修会 (姫路建設会館) 

Thu. 21  第2回建築相談(姫路市役所)　　　　　  　　
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27.5.20－第１回　環境デザイン研修会　　　

山
田副支部長が数年来提案してきた環境デ

ザイン研究会が姫路支部研修会としてい

よいよ本年度より本格的にスタートしました。

　研修会報告(以下報告書議事録より抜粋)

日時：平成27年5月20日　20時～22時

場所：姫路建設会館　2階　会議室

出席者：

土川先生（兵庫県立大学）、山田氏、小林氏、

東影氏、栗原氏、景山氏、廣瀬氏【計7名】

◆概要

・家の環境面について、熱・湿気対策の話があり、

特に湿気対策は難しいとのことであった。

・設計者は、新しい基準を満足させることに精

一杯なのが現状であるが、一方でその基準がお

かしいのではという思いも持っているというこ

とであった。

◆研修会の進め方

・「住宅設計と環境デザイン」の談義（3、4回）

・エコハウスの見学とシミュレーション。

・メンバーの設計した建物の計測やシミュレー

ション。

・姫路独自の省エネ基準の提案。

◆参加者からの話

・今の基準は、太平洋側に合わせて作られてい

る。→日本海側の環境は考慮されていない。豊

岡の環境は劣悪で、特に湿気はひどい（革製品

を家で保管できないくらい）。そのような地域

で快適な建物が提案できれば、姫路でもいいも

のができるのでは。

・気密化し始めてから違う方向に行き始めた印

象がある。断熱もよくない。

・住み手が何か行動を促すような設計ができれ

ばいいのでは。

・湿気と水の違い：湿気は水蒸気で見えない。

空気より軽い。一気に拡散する。

→「湿気がたまる」という表現は間違い。

⇔水は目に見える。

・現代の家は、気密性や断熱性を高めているも

のの、それらに一箇所でも不具合があれば機

能が低下する、余裕がない印象がある。それ

に対し、土壁の家（昔の家）は、現代の家の

ような緻密さはないが、余裕がある。

→土壁：熱は基準に乗せられる（計算可能）。

湿気は難しい。

・普段の生活で、「湿気を出している」ことを

もっと意識する必要がある。

→湿気を集めるところ、結露させるところを

わざとつくれば、それが除湿機代わりになる。

・スマートハウスは人間不在⇔人間回帰の時代

が来るのでは。

・学問体系として、昔は環境計画原論の中に設

計が含まれていたが、シミュレーションがで

きるようになることで、設計と環境が分離さ

れた→技術が１人歩きし始めた。

・微気候について

風速0.1ｍ/sの風を体感できるか？自分が体

感できるものでないと説明できない。

川沿いの空気は風がよく流れて気持ちいよい。

■姫路の風向：午前はあまり風が吹かない（夢

前川は山風）。午後は南西からの海風。

・エアコンで育った世代かどうかで考え方が違

う。

・窓を大きくとると明るくなるが熱環境にとっ

てはよくない。相反するもの。

　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

　　　　　　　(事業担当　山田副支部長)
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新入会員紹介   福岡　憲昭／Noriaki　Fukuoka   １９６６年８月：兵庫県生まれ（４８歳）

子供の頃の将来の夢：西洋料理のシェフ １９８９年頃：型枠大工のアルバイト（夢から

脱線中！？）で建築に興味を持ち建築家になる事を目指し２００７年１２月：福

岡建築設計事務所設立～現在に至る  数年前から友人を通じて建築士会の活動に何

度か参加していました。参加するにつれ、人とのつながりや建築士会の魅力を感

じていましたが、なかなか踏み切れませんでした。古い建築にも興味があり、兵

庫県ヘリテージマネージャー（１２期）の講習など、さまざまな活動に参加する事によって、

情報交換や自分自身の知識・経験の向上につながると実感し入会しました。この自己紹介を皆

さんが読まれた時に、建築士会の活動に参加してできた友人たちに"まだ入って無かったの？

""やっと入会したか"と言われそうで少し緊張（？）してます。これからも、いろんな方々と

交流し、楽しく参加させていただきますので、よろしくお願いします。　　　　　　　

石川県の建築作品を一緒に見学

しませんか？毎年恒例となっ

ている全国大会の地域の名建築作品を

支部の皆さんと色々評価しながらめぐ

ります。結構ハードスケジュールです

がしっかり勉強できますよ。

今年は１０月３０～３１日です。詳細

は後日ご案内します。

今年も大物建築家を

お招きして建築家

講演会を開催いたします。

本年は伊東豊雄氏です。　

大変貴重な姫路での講演会

となります。

時期は秋ごろになる予定。

是非、ご参加ください。

Ｃalendar

 6 June
Mon.   1  建築模型作り体験講座(県立ものづくり体験館)

Wed. 17 第２回環境デザイン研修会 (姫路建設会館 ) 

Thu. 25  第３回建築相談(姫路市役所)　　　　　　   　

 7 July
Sun.  5  ２級建築士試験員派遣(神戸外国語大学)　　　

Tue.  9  役員会(じばさんビル）　　　　　　　　　　　

Thu. 23  第４回建築相談(姫路市役所)　　　　　   　　

Sun. 26  1級建築士試験員派遣(神戸外国語大学 )　   　

6.1－建築模型作り体験講座                           

場所　県立ものづくり体験館

学校担当者より、本講座は非常に人気があり、

講座の講師依頼がありましたので開催します。

本番は９月以降の定期開催となります。

6.17－第２回環境デザイン研修会　　　　　

場所　姫路建設会館　20時～22時まで

前もって準備できる方、継続して参加できる

方であれば、会員以外の方の参加も出来ます。

新任ご挨拶　第３０期　姫路支部支部長をおおせつかりました西嶋です。  

姫路支部の会員の皆さんにとって「入会していて良かった」と満足していただ

 ける姫路支部を目指して楽しく活動を展開してゆきたいと思っています。

 この２年間どうぞよろしくお願いいたします。

6月の姫路支部の活動

会員紹介

予告


